

### 3.1.3. Sabuco y Álvarez, Miguel (filósofo, boticario)

Alcaraz (Albacete), 1525 –Alcaraz (Albacete), 1588

Estudió en la Universidad de Alcalá de Henares en torno al año 1542. Probablemente hizo su bachillerato en Artes y en Filosofía, en el que estudió gramática, retórica y lógica; y, sobre todo, la física (filosofía natural, cosmología y psicología), matemáticas, geografía, astronomía y metafísica. Del conocimiento de todas estas materias hace gala en su *Nueva filosofía* que permitiría catalogarlo entre los médicos filósofos del Renacimiento español (Henares, 1976).

No consta documentalmente que fuera médico, boticario, procurador síndico ni letrado, aunque en sus escritos demuestra poseer amplios conocimientos médicos, de anatomía, de fisiología y de historia natural, además de cultura clásica, filosofía y literatura.

La *Nueva filosofía de la naturaleza del hombre* (figura 2) se publicó por primera vez en Madrid, gracias a la imprenta de Pedro Madrival, en 1587. La obra tuvo una amplia difusión y ha sido objeto de reediciones sucesivas durante cinco siglos, tanto en España como en el extranjero. Es preciso destacar la figura de Oliva Sabuco de Nantes, hija de Miguel de Sabuco. En cuanto a la autoría de la obra, los Sabuco (padre e hija, Miguel y Luisa Oliva) desde siempre han atraído la curiosidad de los investigadores.

### 3.1.4. Simón Abril, Pedro (humanista)

Alcaraz, *circa* 1530 – Medina de Rioseco (Valladolid), 1595

Importante personaje de la ciencia, la cultura humanística y la divulgación y didáctica científicas en el siglo XVI. Hasta hace poco se le consideraba tan solo un excelente gramático, latinista y helenista, y no gozaba de gran reconocimiento. No obstante, la importancia moderna de Simón Abril reside en la novedad de sus ideas y métodos pedagógicos y, por ende, de su libro *Apuntamientos de cómo se deben reformar las doctrinas y la manera de enseñarlas* (Madrid, 1589) (de Cañigral-Cortés, 1987).